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第三编 

职能履行

第一节 政协北京市房山县第一届委员会

政协北京市房山县第一届委员会任期三年，期间共召开了三次全体会议。历次会议期间，与会委

员认真听取了《革委会工作报告》和《政府工作报告》，并进行了热烈讨论，积极参政议政、建言献策 ,

共提出了积极中肯的意见与建议 125 条，主要涉及城镇建设与管理、农业、工业、财贸、公路、交通、

教育、干部队伍建设、民族政策、政法工作等方面。

一届一次会议讨论革委会工作报告

中国人民政治协商会议北京市房山县第一届委员会第一次会议于 1981 年 3 月 6 日至 11 日举行。

3 月 7 日上午，全体政协委员听取了县革委会主任吕镒同志所作的《革委会工作报告》和其他有

关报告。下午分组展开了热烈讨论，委员们一致认为报告符合实际，实事求是，任务明确，指标切实，

措施可行，是一个鼓舞人心的报告。

委员们在对《革委会工作报告》高度评价的同时，还提出了积极中肯的意见和建议 49 条，主要

涉及 9个方面。

城镇建设和环境保护方面 6 条：一是加强市政建设和管理，建设新房山，不仅要解决好老问题，

还要避免产生新问题，尽快改变面貌。二是县的城镇建设问题。需要市里帮助解决的问题，及时提

出。三是权力要下放，建议中央明确一下，凡到哪个地区建设，就要服从哪个地区的统一规划领导，

县级可以建相应的公司，吸引投资，增加收入。四是不少单位的烟尘、噪音以及空气和水的污染十

分严重，应该采取有力措施，加强调查研究，掌握污染程度的数据和危害，才有说服力；可以立个
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法，区别程度，予以罚款。五是煤矿机械厂有九百多台电视机，受房山塑料厂热合机高频设备的干扰，

要求有关部门协助督促解决。六是最近田各庄猪场粪坑污水流入化工四厂厂内水井，造成严重污染，

工人不敢吃饭喝水，影响很大。

城镇管理方面 4 条：一是城镇管理应明确各部门职权范围，城镇、街道建设应统一由市政管理

部门批准，按规划要求进行。二是房山城的三街两关农户，应划归城关镇统一领导。三是街道树木

应为市政部门管理定出规章，毁树者罚款。四是城关镇定型的街道应定出街名，住户楼群应定出门牌、

楼号，以便于邮件、函电投送。

农业科技方面 6条：一是建立科技情报资料室。二是要重视科技人员再学习再深造问题。三是科

技骨干不宜兼职过多。四是水利上要解决重建轻管的问题。五是应该重视大牲畜的繁殖和黄牛改良。

六是要尽力解决科技人员生活上的一些实际问题。

党的民族政策方面 4 条：一是加强统战工作，调动各方面的积极因素。二是窦店是对外开放的

地方，应该将原来的清真寺很好地整修一下。三是进一步加强党的民族政策工作。四是今后市里有

关少数民族方面的活动，应尽量组织去参加，有关统一战线方面的政策性材料应转发给大家学习。

医疗卫生方面 8条：一是卫生工作要加强管理，搞好整顿。二是加强培训，提高医务人员的业务

技术。三是孕妇到医院生产的增多，应尽快在房、良两镇建立产院。四是要加强中西医结合，更好

地促进中医学科的研究和发展。五是中医后继无人亟待解决。六是关于中医本身业务技术提高问题，

最好建立一所中医医院。七是对于食品卫生的管理，应该立个法，狠抓落实。八是医疗卫生事业存

在重医轻药的倾向，对中药行业缺乏重视，不少中草药的加工配方失传，有关部门应想办法解决。

财贸和服务方面 5 条：一是应精简机构，机关要面向生产、面向基层。二是继续大抓改善服务

态度、提高服务质量的问题。三是应在房山城关镇南街、大马路边增建储蓄网点。四是在良乡城内

应建起像样的蔬菜门市部。五是房山城内修理业网点太少。

公路交通、办学、青少年教育方面 9条：一是解决山区交通问题。二是建议县与市有关部门协商

一下，把长途汽车改为公共汽车，增加车次。三是希望县与丰台区联系，尽快把天桥至窑上公社韩

营这段路接通、修好。四是建议由县接管中央市属厂矿办学事项。五是要求当地政府帮助解决矿山

机械厂学校师资不足，教学质量差等的问题。六是加强石楼中学教学力量，解决职工子女在当地就

学的问题。七是希望有关部门对在招工问题上存在的重男轻女的问题加以解决。八是建立各种组织，

加强对青少年的政治思想工作，开展爱国主义、前途理想、文明礼貌、民主与法制等教育，要给青

年开辟活动场所，多组织些适合青年特点的活动。九是对青少年还要加强革命传统教育，人人都要

关心下一代。

干部教育和组织原则方面 2条：一是有关部门对基层、中层干部要加强教育，要制订一个干部守

则，要充分发挥组织、人事、纪检会等组织的作用。二是要严格组织原则，对于因工作需要而调动

的干部，一经组织研究决定，就要坚决执行，不能讲价钱、要条件；对于因不胜任本职工作的要调整，

不能轻易地还安排原职。

教育方面 5条：一是要重视教师队伍的建设。二是增加教育经费，加强校舍修建和设备配制。三

是学校领导班子应该精干，提高工作效率。四是建议对学制的某些方面加以改革。五是对学生进行德、

智、体全面教育。
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一届二次会议讨论政府工作报告

中国人民政治协商会议北京市房山县第一届委员会第二次会议于 1982 年 3月 22 日至 27 日举行。

3 月 24 日上午，全体政协委员列席了我县六届二次人大会议，听取了房山县县长吕镒同志所作

的《房山县人民政府工作报告》。下午分组进行了认真讨论，全体政协委员一致认为，报告讲得符合

实际，任务明确，要求具体，措施可行，是一个比较全面的、鼓舞人心的报告。

委员们在对《房山县人民政府工作报告》高度评价的同时，还提出了积极中肯的意见和建议 56

条，主要涉及 8个方面。

工业和社队企业发展方面 3 条：一是建立统一机构，对我县地方工业和社队企业的调整和发展，

由县政府统一规划和布局，防止盲目建厂。二是对于已造成污染的企业，环保等有关部门要严格监测，

超过规定指标的，要采取具体措施，加以尽快解决。对将要建设的新厂要通盘考虑，加强规划管理，

社、队建厂都应经县有关机构批准后方能建设。三是应请有专业技术知识的内行，向社、队企业干部、

职工进行宣传教育，讲清利害关系，传授科技知识。

畜牧业发展和用水管水方面 6条：一是大牲畜应着重发展驴和马。二是必须解决好优种猪的人工

授精，这个任务明确给公社配种站，政府要帮助他们解决投资、技术人员和福利待遇等问题。三是

要积极引进推广优种长毛兔，建议政府组织外贸、畜牧、商业等有关部门共同解决。四是畦中打腰沟，

既好浇又节水，应推广。五是解决机井重建轻管的问题。六是实行机井责任制，专人管理，计划用水，

合理用水，推广南尚乐、琉璃河等地经验。

青少年教育、计划生育和居委会建设方面 11 条：一是对青少年教育要发动社会力量，经常抓，

抓经常，坚持不懈地搞下去。二是要树立青少年的先进典型，宣传他们的好思想、好风格、好经验，

扭转部分老年人认为当前这些小青年就知道吃吃喝喝、搞对象的片面认识。三是支持各级青年团干

部的工作，关心他们的切身利益，举办短期培训班，不断提高他们的政治思想水平和工作能力。四

是对青年中的少数坏人，要召开现场会或公判大会公开处理，从而使广大青少年从正反两个方面接

受经验教训。五是基层妇联工作在人员上应该选择调配，时间上要有保障。六是取消重男轻女的土

政策。七是加强避孕措施，有关部门要组织好避孕药具供应，保证需要。八是坚持奖惩，要加强思

想教育，营造计划生育光荣，不计划生育可耻的强大社会舆论，对不执行计划生育的，要坚持惩处。

九是应把居委会规模适当划小。十是居委会应设专职干部，并选派年富力强的人充实到基层，开展

工作。十一是对居委会经费应该根据实际需要适当增加。

党的民族政策方面 2条：一是建立清真食品供应点，回民饭店要名副其实。二是确定回民“义地”，

建立殡葬管理所。

医疗卫生方面 5 条：一是应加快良乡二医的建设，缓和房山看病人多的压力。二是呼吁有关部

门尽快解决中医院的人力、物力和财力问题。三是呼吁各个部门都来重视防病工作。四是建议财政

部门拨给一部分资金，补充和改善中小学的卫生设施和卫生条件。五是建议饮食服务部门要加强对

从事这项工作的人员定期进行体检，发现有传染病的要及时调离，还要加强饮食用具的消毒工作。

文化教育方面 9 条：一是加强教师队伍建设。二是狠抓中小学教育。三是做好教师的考核工作。

四是房、良两所中学增设重点初中班。五是对高中点的调整应该慎重考虑。六是为培养师资，为实习

提供方便，师范学校应该建立附属小学。七是加强对群众爱护公物的宣传教育，对各种体育器材遭
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到的破坏要采取防范措施，对房山中学体育场拨款建筑围墙。八是体育老师搞达标训练，劳动强度大，

建议给予粮食和生活补贴。九是重视公社文化站的建设，在资金、场地和人才等方面都要给予支持，

解决一些实际问题。

政法工作方面 8 条：一是要从重从快严厉打击五类刑事犯罪分子。二是加强法制教育。三是搞

好综合治理。四是抓党对政法工作的路线、方针、政策的贯彻落实，抓干部培训，充分发挥领导机

关的作用。五是加强政法队伍的建设。六是重视培训政法干部，建立严格的、经常的考核制度，动

员全社会都来重视。七是重视司法助理员的工作。八是公、检、法的力量仍然不足，不仅要增加人员，

还要解决革命事业心的问题。

农业和市政建设方面 12 条：一是要搞好水土保持工作，防止水土流失。二是要制订政策，解决

好山区人民的口粮。三是平原地区大力发展四旁植树农田林网化，严禁乱砍滥伐。四是要培肥地力活

化土层，大搞农田水利建设，建造旱涝保收田，节约用水，合理用水，防渗防漏。五是要发挥我县

山区优势，除发展林、牧业外，充分利用荆条、药材、酸枣等野生资源，发展多种经营。六是合理

开发我县得天独厚的气候资源。七是要进一步加强农业技术推广机构的建设。八是打好春耕生产资

料供应，从人力、资金、运输等方面都优先安排。九是发展多种经营，以种植养殖为主。十是街道

命名，搞门牌编号。十一是街道上的违章建筑应该有人管理。十二是城镇居委会应该建立共青团组织，

以加强待业青年的管理教育。

一届三次会议讨论政府工作报告

中国人民政治协商会议北京市房山县第一届委员会第三次会议于 1983 年 1月 12 日至 18 日举行。

1 月 14 日上午，委员们听取了张进儒副县长所作的《房山县人民政府工作报告》并进行了热烈

的讨论。委员们一致赞同《房山县人民政府工作报告》，认为在 1982 年我县各项工作都有很大的进展，

取得了一定成绩。报告中提出的 1983 年的各项任务，实事求是，措施可行，今后要坚决贯彻执行。

委员们在对《政府工作报告》高度评价的同时，还提出了积极中肯的意见和建议 20 条，主要涉

及 4个方面。

农业方面 4 条：一是冬春生产务必抓紧。二是解决缺磷问题，抓紧磷肥厂的建设。三是重视科

技人员，落实技术承包。四是疏通河道，减少涝灾。

文教、计划生育方面 7 条：一是建立一所名副其实的重点学校，从初中到高中，全县统一招生，

择优录取。二是切实抓好中学结构改革，解决中学单一问题，要发展职业技术教育，培养人才，服

务四化。三是对现在农村的高中毕业生要使用，进行短期集训，根据个人专长，安排工作，为社会

增加财富。四是要重视师范学校的工作，解决有文凭没水平、铁饭碗、误人子弟的问题。五是应该

尽快研究，加速解决规划和建造体育场。六是对于计划生育要注重教育，辅之以经济限制。七是优生、

扫盲两大工作应列入日程。 对已近亲结婚的进行普查，对其下一代限制生育；对文盲进行普查，尤

其对 30 岁以下的文盲，应立即采取措施加以扫除。

改革、工交、财贸、城建方面 5条：一是机构改革问题应抓紧进行，目前已到了非改不可的地步了。

二是工交企业应切实整顿好领导班子。三是要搞好与中央、市属厂矿、部队之间的关系。四是要加

强财贸战线上服务人员的职业道德教育和基本功训练。五是城镇建设应引起重视。
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